



SESIÓN PLENARIA

4. Debate y votación de la proposición no de ley Nº.15, relativa a activación de las ayudas humanitarias para paliar las consecuencias de emergencias producidas por conflictos armados, crisis sociales y políticas o desastres naturales, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/4300-0007]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto cuarto del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Debate y votación de la proposición no de ley número 15, relativa a activación de las ayudas humanitarias para paliar las consecuencias de emergencias producidas por conflictos armados, crisis sociales y políticas o desastres naturales, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de defensa tiene la palabra el Sr. Gutiérrez.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: Gracias, presidenta, buenas tardes, señorías.

El contexto actual se caracteriza por un incremento de los conflictos locales y regionales, pero también globales, así como una mayor incidencia del cambio climático.

La dificultad para resolver estas situaciones provoca una pobreza creciente y un aumento en las desigualdades, no solo entre países, sino también entre la población de un mismo país, y cada vez vamos a ver más catástrofes naturales que nos van a exigir trabajar para resolverlas y para no dejar a nadie atrás.

No podemos obviar que los nuevos actores: guerras, crisis migratorias, hambrunas, están elevando la complejidad de la duración de las crisis humanitarias, pero solo son los efectos de la emergencia climática, los que son el factor clave que amenaza la supervivencia de la humanidad.

La lucha contra el cambio climático es un compromiso que tenemos que tener como sociedad. Es un compromiso desde todas las administraciones, tenemos que trabajar desde el legislativo en el que nos encontramos y desde el ejecutivo también.

Miren, señorías, la lucha contra el cambio climático tiene que ser un compromiso con las generaciones futuras, pero tiene que ser una obligación en la lucha contra la pobreza y la desigualdad de las generaciones actuales, bajo un enfoque de justicia y de derechos humanos.

Hace escasas semanas hemos conocido de dos situaciones graves de emergencia en Marruecos, tan solo el 8 de septiembre de este, de este año, a las 10 de la noche, un potente terremoto de magnitud 6,8 sacudió este país a tan solo poco menos de 20 kilómetros de profundidad; el epicentro se produjo en las montañas del alto Atlas, a tan solo 80 kilómetros de Marrakech, causando más de 2.900 muertes y unas 2.500 personas heridas. Se trata de temblor más fuerte, más fuerte, que haya afectado a este país en los últimos 120 años.

En Libia, dos días después, el pasado 10 de septiembre, la tormenta Daniel fue el ciclón de tipo tropical mediterráneo más mortífero, jamás registrado, así como el fenómeno meteorológico más mortífero en lo que llevamos de 2023, dejando vientos violentos e inundaciones repentinas y la ruptura de dos presas del río en la ciudad costera de Derna. Fue tan solo en la madrugada de ese mismo día 11 de septiembre, cuando su población despertó con un gran estruendo tras el colapso de las presas y su posterior explosión, que en tan solo media hora destruyó todo a su paso, causó inundaciones catastróficas en la costa de Libia.

Las consecuencias han sido devastadoras con más de 5.000 personas fallecidas y más de 10.000 desaparecidas la destrucción de cientos de edificios, la interrupción de las telecomunicaciones y la caída de torres de electricidad y árboles. Miles de personas se han quedado sin un techo para reforzar, para refugiarse, lo han perdido todo. La Organización Mundial de la Salud informó que al menos tres grandes hospitales de la ciudad que he mencionado antes, Derna están fuera del servicio y otros solo funcionan parcialmente, por lo que se están haciendo hospitales y morgues improvisadas. La Organización Internacional para las Migraciones informó que al menos 40.000 personas fueron desplazadas en la zona.

Desde que estas emergencias se han producido el Gobierno de Pedro Sánchez se ha puesto a disposición de los Gobiernos locales y las ONG que trabajan en la zona, actuando en Marruecos, con un equipo de rescate de la Unidad Militar de Emergencias del Ejército compuesto por 56 militares, cuatro perros, además de efectivos de Madrid, Málaga y Cataluña para el citado país de Marruecos. La contribución con un 1.000.000 de euros al llamamiento de emergencia a la Cruz Roja para Marruecos, que se centra en la cobertura de necesidades básicas en los sectores de cobijo, agua, saneamiento e higiene, salud y seguridad alimentaria.



En Libia, el Gobierno de España ha enviado equipos de protección y material de desescombro con más de tres toneladas de material de la UME, aportando un 1.000.000 de euros a través de la Agencia Española de Cooperación Internacional al Desarrollo, a la Federación Internacional de la Cruz Roja.

Como pueden ver el Gobierno de España. No ha declinado sus responsabilidades en ayuda de emergencia humanitaria. Hemos sido de los primeros países en poner encima de la mesa recursos humanos, materiales y económicos para hacer frente a estas dos grandes catástrofes. El Gobierno de España cumple con sus compromisos de ayuda internacional, porque así lo defendió el presidente Sánchez en la ONU el pasado 21 de septiembre, donde intervino la Asamblea de Naciones Unidas, iniciando su discurso, con unas palabras de solidaridad hacia las víctimas de las tragedias ocurridas en Marruecos y en Libia, y reiterando el apoyo de España a ambos estados, y porque es fiel reflejo de la solidaridad de un pueblo como es el pueblo español. Si así actúa el Gobierno de España, es así también como queremos que lo haga el Gobierno de Cantabria y que sea reflejo de esa sociedad cántabra madura, democrática y solidaria que no mira para otro lado o se cruzan de brazos ante situaciones tan trágicas como las que hemos vivido como las que han vivido, como estas que les acabo de relatar.

Miren, señorías, Cantabria es una tierra solidaria y de acogida, así lo hemos demostrado en multitud de situaciones, la última, con los refugiados ucranianos o en otras de ayuda humanitaria, como pueden ser las 900.000 vacunas que a través de UNICEF para Bolivia, con una partida de 100.000 euros, pusimos a disposición esta última legislatura o 35.000 euros para potabilizar agua tras el huracán de Haití, 50.000 euros para Etiopía a través de ACNUR debido a la crisis alimentaria consecuencia de la guerra de Ucrania, o 70.000 euros para Ucrania a través de UNICEF y ACNUR para la adquisición de materiales médicos.

Señorías del Gobierno, tienen las herramientas, se las hemos dejado hechas y nada, y nacen del acuerdo y el consenso de la sociedad civil de Cantabria, el tercer Plan director de cooperación de Cantabria, donde reforzamos el valor de la cooperación como respuesta a las vulneraciones de los derechos humanos a partir de una gestión coherente y eficaz, a través del fortalecimiento, las alianzas y compromisos de la totalidad de los agentes de Cantabria para contribuir a la erradicación de la pobreza, la promoción del desarrollo humano sostenible y para trabajar en un mundo más justo y equitativo. Este tercer plan director y la nueva Ley de Cooperación, 1/2023 marca las líneas a seguir en la inversión de ayuda humanitaria, que se habla de un 10 por ciento del presupuesto que esperamos que cumplan.

Además, en la Ley de Cooperación Internacional al Desarrollo de la Comunidad Autónoma de Cantabria, en su artículo 14.C, indica como un instrumento de esta misma cooperación internacional al desarrollo la ayuda de emergencia. La cooperación cántabra ha demostrado en la anterior legislatura y esperamos que en esta también, que es capaz de articular y de poner en marcha iniciativas innovadoras, capaces de agilizar y dinamizar todas las acciones necesarias acordes a las necesidades de cada territorio. Solo tienen que tener la voluntad política de hacerlo.

Por tanto, lo que instamos al Gobierno de Cantabria, ese que haga uso del derecho que tiene y la obligación que la Ley de cooperación al desarrollo de Cantabria indica, por ello, esta PNL en la que pedimos al Gobierno de Cantabria que ponga en marcha las ayudas de emergencia humanitaria necesarias para estos casos de Marruecos y de Libia y que además se activen los mecanismos y herramientas de ayuda de emergencia y humanitarias para paliar las consecuencias de emergencias producidas, que el Gobierno de Cantabria esté a la altura de la solidaridad de la ciudadanía de Cantabria.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Gutiérrez.

Para la fijación de posiciones, tiene la palabra el Grupo Parlamentario VOX, Sr. Palacio.

EL SR. PALACIO RUIZ: Señorías, vamos a votar a favor de su propuesta, sobre todo por el contenido de la última de las frases de la misma, en la que se insta al Gobierno a activar cualquier mecanismo para paliar las consecuencias de emergencias producidas por conflictos armados, crisis sociales y políticas o desastres naturales, y quiero aprovechar mi intervención para trasladar mi solidaridad, mi empatía y mi absoluta condena a los atentados terroristas que este fin de semana se han cometido en la Franja de Gaza y mi absoluta solidaridad con las víctimas de la guerra que va inevitablemente a venir y que se ha provocado por el ataque terrorista.

Respecto de las ayudas a las víctimas de todo tipo de conflictos, evidentemente estamos de acuerdo, pero la cuestión es cómo articula Cantabria o los ciudadanos de Cantabria, que es a quienes representamos estas ayudas a terceros países, y como saben, es opinión de VOX, que hemos trasladado en muchísimas ocasiones que esta competencia no corresponde a las entidades locales ni autonómicas, sino que corresponde al Ministerio de Exteriores, porque es quien interpreta el sentir de los españoles en las relaciones de cualquier tipo y también de solidaridad con terceros países.

Y las dos cuestiones que ustedes plantean me permite explicarlo con absoluta rotundidad. Piden que ayudemos a Libia y a Marruecos y me parece bien porque las víctimas de Libia y Marruecos necesitan ayuda, pero cuando nos planteamos trasladar ayuda o cuando ustedes se planteaban trasladar ayuda a Libia, a cuál de los dos gobiernos plantean



que ayudemos, al de unidad o al de estabilidad, porque tanto el de unidad como el de estabilidad sorprendentemente, y a pesar de sus nombres, están enfrascados en una guerra civil, y cada uno de ellos controla una parte del territorio, unos tienen la capital en Tobruk, y otros en la otra capital.

¿Qué hacemos, se lo damos solo a uno de los ejércitos en conflicto, se lo damos al de unidad porque nos gusta más y dejamos a la población de la parte de estabilidad inestable?, ¿cómo lo hacemos?, ¿cómo lo hace Cantabria?, ¿qué decisiones toma Cantabria?

Con Marruecos también tenemos algún problema, el autócrata que gobierna en Marruecos se ha permitido el lujo de rechazar la oferta de ayudas humanitarias de democracias europeas y ha rechazado la ayuda de Francia simplemente porque Francia le exige que se comporte, no como una dictadura sino como una democracia, y nosotros debemos ir y ayudar a ese monarca, que tiene una fortuna cifrada en 20.000 millones de euros, efectivamente no al monarca, claro que no, a las víctimas por supuesto que sí, ¿pero a quién le vamos a dar el dinero, al Gobierno marroquí, al Gobierno de la autócrata al que ustedes pretenden que se democratice?, espero.

Y cómo resolvemos este problema, no tenemos capacidad, lo tiene que resolver nuestro Ministerio de Asuntos Exteriores porque forma parte de la política exterior de España, y cuando nosotros nos metemos en medio interferimos, molestamos. Terminamos apoyando, justo donde no debemos y entonces qué podemos hacer, pues la otra alternativa que es solicitada la solidaridad de ayuntamientos y comunidades autónomas a quién se lo damos, a los amigos, que para eso la izquierda crea chiringuitos, nos lo han explicado ustedes maravillosamente bien. Ya lo hemos consensuado con la sociedad civil de Cantabria, qué sociedad civil, qué sociedad civil, los chiringuitos de solidaridad del PP no los conozco, no los conozco, y lo que ustedes pretenden al final es que facilitemos ayudas a las ONG que actúan probablemente con toda la legitimidad del mundo fuera de España, pero que no tenemos capacidad de controlar, que es la siguiente cuestión.

Me parecería perfecto dar ayuda cualquier tipo de ONG siempre y cuando la administración que facilita esas ayudas, tuviera capacidad para controlar la eficacia de las ayudas que presta y el Gobierno de Cantabria no lo hace, y mucho menos los ayuntamientos. Por tanto, señorías, les agradezco muchísimo esa voluntad de colaboración. Efectivamente, estamos totalmente de acuerdo con ella. Efectivamente, el Gobierno de Cantabria tiene que ayudar a los terceros países y a la población de esos terceros países que lo necesiten, pero, pero entendemos que, a través del órgano competente de nuestro Gobierno, que es el Ministerio de Asuntos Exteriores.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Palacio.

Por el Grupo Parlamentario Regionalista tiene la palabra la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ FERNÁNDEZ: Gracias presidenta, buenas tardes, señorías.

Bueno, pues la iniciativa que nos trae el Grupo Socialista es una de esas iniciativas en las que difícilmente se puede estar en desacuerdo por los grupos de esta cámara, por muy diferentes que seamos en nuestras ideologías. Estamos hablando de ayuda humanitaria, de solidaridad, de corresponsabilidad, de democracia, pero vamos, con lo que ha dicho el portavoz del Grupo VOX veo que me equivoco y bueno, tampoco era de sorprenderse porque ya en la tramitación de la Ley de cooperación al desarrollo ya han manifestado, pues que está en contra de ese tipo de políticas, así como en la comparecencia que tuvo la consejera de Políticas de Inclusión Social, en las que cuestionó la cooperación al desarrollo.

La verdad es que después de la exposición que ha realizado en esta tarde el portavoz socialista, poco más se podría añadir a la iniciativa lo que ha dicho, pero aun así la importancia del asunto trata a animar a poder reflexionar aun a riesgo de ser redundante, aunque visto lo dicho por el portavoz que me ha precedido, pues hay alguna cuestión que puede ser algo original, aunque usted lo completará seguro cuando conteste.

Bueno, pues, como decían en el mes de septiembre pasado, se han juntado, pues en apenas dos semanas dos catástrofes, entendamos los regionalistas que bueno, la cooperación al desarrollo, no solo por el cambio climático, sino también por los conflictos armados como decía el portavoz que me precedía, esta guerra o la guerra de Ucrania, esta guerra de Israel o la guerra que hemos tenido en Ucrania.

Rápidamente, España, el Gobierno de España, en apenas 24 horas se ofrecieron la ayuda a Marruecos a través tanto de los efectivos que envió de la UME, así como un millón de euros de ayuda. También con Libia, y se hizo no directamente al Gobierno marroquí ni directamente al Gobierno de Libia o a los Gobiernos de Libia, sino a través de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo y se trabaja con las ONG y con las fundaciones, que son las que trabajan en el territorio y son las que conocen las necesidades.

Es decir, estas ayudas no se dan lo mismo que las ayudas que recogimos de todos los españoles, de todos los cántabros, tanto los Gobiernos regionales, los ayuntamientos, se dirigieron a través de las ONG que, bueno, llamar chiringuitos a ONG y fundaciones, como pueda ser Cruz Roja, el comité de emergencia, que, como saben, está compuesto



por otras, como Aldeas Infantiles, SOS, Educo, Médicos del Mundo, Oxfam, Intermón, mensajeros de la paz, alianza por la solidaridad, Cáritas Española, Unicef, habla de chiringuitos, que esas ONG que actúan en los territorios y ayudan me parece un tanto desafortunado por decirlo suave.

Estas catástrofes, como decía, se han cebado en países en las que la situación de la población era ya de por sí frágil y compleja, por lo que las consecuencias tras el terremoto y las inundaciones han complicado más, han venido a empeorar esa situación, debiendo tenerse en cuenta además, como en el caso de Libia, que afirmaban desde la asociación acción contra el hambre las necesidades humanitarias de la población afectada por la crisis, por crisis múltiples, aumentan ahora ya que los servicios públicos no funcionan plenamente y no tienen capacidad para hacer frente a estas necesidades.

Como ya advirtió la coordinadora de organizaciones para el desarrollo de un comunicado del 11 de septiembre, la ayuda inmediata es fundamental, importante para salvar vidas y para atender las necesidades más urgentes de la población, pero no es menos importante la ayuda a largo plazo para la recuperación de la zona, siendo decisiva la ayuda internacional.

Es decir, que lo que se pide en esta iniciativa no es para nada extemporáneo, a pesar de que han pasado ya unos meses porque surgirán y además también ahora surgirán más necesidades, con la guerra abierta en Israel.

Las administraciones públicas debemos colaborar y colaborar todas, discrepo, los regionalistas discrepamos que tenga que ser solo el ministerio, también las comunidades autónomas, hay comunidades autónomas que ya han colaborado, como Aragón, Valencia, el Ayuntamiento de Zaragoza, en Villaviciosa han participado ya para actos de solidaridad y mandar cosas y dinero para a través de las asociaciones.

Como se me acaba el tiempo, simplemente decir que vamos a votar a favor por convicción, porque creemos que esa es lo que se debe hacer, aunque estamos seguros después de la intervención de la consejera de políticas de inclusión social en su comparecencia parlamentaria, en el que puso en valor la cooperación al desarrollo y el trabajo de ONG, asociaciones y fundaciones que el gobierno pues escuchara estas palabras y nos sumamos además a poner en valor la labor de estas importantes ONG, fundaciones y asociaciones que surgen por muchos motivos, pero tres fundamentales para implicarse en la lucha contra la pobreza, el cambio climático y las crisis humanitarias, desastres naturales y conflictos armados, como los que estamos hablando cada vez son más frecuentes.

Y ya, por último, para generalizar, presidenta, simplemente decir que, en el informe anual de cooperación autonómica de 2023, Cantabria, Navarra y Extremadura han reducido esa brecha entre el máximo, que alcanzaron de aportaciones en 2009, Cantabria, por ejemplo, al actual, aunque todas las comunidades autónomas incumplen el objetivo marcado del 0,7.

Sin más votaremos a favor.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sra. Díaz.

Por el Grupo Parlamentario Popular tiene la palabra la Sra. García

LA SRA. GARCÍA FERNÁNDEZ: Gracias, presidenta.

Señorías, es la primera vez que me subo a esta tribuna, es un privilegio y una gran responsabilidad que él representa a los cántabros con el objetivo gratificante de conseguir su bienestar, quiero manifestar mi agradecimiento expreso y sincero a mi presidenta Sáenz de Buruaga por haber depositado en mí su confianza.

Señorías, hoy nos toca habla de ayuda humanitaria y de emergencia. Les adelanto que el Grupo Popular y esta diputada vamos a votar a favor de esta proposición de ley.

Antes quiero puntualizar algunos aspectos que creo necesarios. En esta iniciativa se nos propone que se activen los mecanismos de emergencia de la ayuda humanitaria y mostrar nuestra solidaridad con el pueblo de Marruecos y Libia.

Yo me pregunto ¿puede suponer que otro posicionamiento de la sociedad cántabra que no sea el de solidaridad con los damnificados?

La ayuda humanitaria no entiende de colores políticos ni da lugar al debate ni debe politizarse, es una cuestión que nos atañe a todos, de un Gobierno, se espera que se cumplan los principios de solidaridad y humanidad, aquí ahora cabe plantearnos el principio de oportunismo político de esta proposición no de ley que se nos plantea.

Señorías, me van a permitir que también hablemos de los terremotos de Siria y Turquía del mes de febrero de este año, siendo vicepresidente el Sr. Zuloaga comunica a Unicef que Cantabria aportará 100.000 euros para atender a la crisis humanitaria provocada por el terremoto de Siria y Turquía.



Esto no se ajusta a la realidad, ha tenido que ser el Gobierno actual con un acuerdo del consejo de gobierno de fecha del 29 de septiembre, el que destine los 100.000 euros a UNICEF para atender a la infancia de Siria. La foto del Partido Popular es esta, el decreto que aprueba y hace efectiva la ayuda ha tenido que ser con un Gobierno del Partido Popular, ¡vaya, vaya, qué diferencia!

Volvamos al tema que nos ocupa, el 12 de septiembre, el Sr. Zuloaga decide visitar la comunidad más marroquí en Torrelavega. Le recuerdo que las inundaciones de Libia ya habían ocurrido, pero usted solo se solidariza con Marruecos, ¡cómo no!, también tenemos foto, Zuloaga traslada el apoyo del PSOE Marruecos y exige al Gobierno cántabros que active ayuda humanitaria.

Ya en este momento nos estaba anunciando la proposición no de ley que nos ocupa hoy. Debo decirle que, mientras usted estaba ampliando su book-fotográfico, ese mismo día, el actual gobierno de Cantabria se reunía con la Agencia Española de Cooperación Internacional al Desarrollo para coordinar las acciones humanitarias destinadas a la catástrofe de Marruecos, a pesar de la ausencia de petición de ayuda.

Así todo, se propone destinar parte del dinero aportado por las comunidades autónomas a un fondo creado por Cruz Roja Internacional para atender a las víctimas del terremoto a medio plazo. Cantabria aporta 75.000 euros del convenio.

En esta misma reunión también se valoró la situación en Libia, indicando que en próximas reuniones se propondrían los mecanismos de ayuda.

Por lo tanto, este Gobierno se ha dedicado estos meses a resolver las situaciones dejadas sin resolver por el anterior Gobierno, como ha sido desbloquear el convenio de colaboración entre la AECID, la FEMP y las comunidades autónomas, donde, Cantabria aporta es a ese punto común, 300.000 euros en cuatro años.

Resumiendo, en estos tres meses el actual Gobierno ha movilizad 175.000 euros en ayudas y humanitaria, perdón.

En definitiva, entendemos que hubiera sido suficiente haber propuesto y consensuado con todos los grupos populares, parlamentarios una vez declaración institucional solidaria con el pueblo de Marruecos, sin Libia.

Nuestra voluntad es seguir transitando por el camino de la responsabilidad, sin fotos ni anuncios o posicionamientos impostados, y siempre desde el acuerdo y el consenso, todo ello sin olvidar las posibilidades económicas de Cantabria.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias Sra. García.

Tiene la palabra para fijar definitivamente su posición el Grupo Parlamentario Socialista, el Sr. Gutiérrez.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: Gracias, presidenta.

Lo primero, agradecer a todos los grupos parlamentarios que apoyen esta esta PNL. La verdad que nos sentimos orgullosos de llevar y de traer a esta Cámara algo tan sensible como es la solidaridad y la cooperación al desarrollo.

Pero así todo sí que me gustaría plantear alguna cuestión que de las que se han debatido por algún grupo, por algún portavoz del grupo parlamentario, empezando por VOX, estoy seguro que como vienen defendiendo en los últimos plenos la ley es fundamental, bueno, pues aquí tenemos la Ley de Cooperación Internacional al Desarrollo que mientras esté en vigor nuestro deber es cumplirla, y este parlamento instara al gobierno de Cantabria a que la cumple en cada uno de sus palabras y cada una sus páginas y por completo entonces creo que estamos haciendo bien y luego es peligroso los discursos que utilizamos, muy peligrosos.

La solidaridad depende de cada uno de nosotros, no depende de agentes externos, agentes que están fuera de Estados que están en Madrid, no, depende de cada uno de nosotros, de este Gobierno, en este Parlamento y todos estos diputados asumamos la responsabilidad que tenemos en construir una Cantabria mucho más solidaria y ejércenosla, cualquier otro discurso que no sea de ese estilo está construyendo algo que creo que no es, que no es, que no es positivo.

Sí que me gustaría, porque usted no lo ha hecho y me parece muy grave poner en valor el trabajo que están haciendo todas las ONG de Cantabria, todas las ONG que están trabajando en los territorios, en los que han sufrido y están sufriendo crisis, como la que hemos vivido y a todos esos cooperantes cántabros, españoles y de donde sea, que están haciendo un trabajo ejemplar. Están llevando a cada 1 de los rincones la solidaridad de todos los que estamos aquí, de todos los cántabros y de todos los españoles, muchos de ellos jugándose la vida, eso es importante y hay que ponerlo en valor, no denostar, no denostar su trabajo, no denostar las organizaciones en las que están, están trabajando, son una pieza clave del sistema democrático español, la solidaridad es importante que lo recordemos todos y cada vez que tengamos la oportunidad como



micrófono a este Parlamento decirlo, ponerlo en valor, la solidaridad forma parte de la esencia de este Estado y de esta región de España y de Cantabria.

Agradezco también al partido regionalista el apoyo a esta, a esta PNL, la cooperación descentralizada, la cooperación que se hacen desde las comunidades autónomas es una seña de identidad de este país, es algo que ponen en valor en cualquier país que ejerzan las competencias de Cooperación, en Europa somos España un país al que todo el mundo mira cómo es capaz de diferentes administraciones y diferentes agentes, ser capaz de desarrollar una política de cooperación en orden eficaz y eficiente y que da respuesta.

Y a las a la portavoz del Partido Popular, que dice que no entiende de colores políticos la solidaridad no ha debido escuchar al portavoz de VOX, no ha debido escuchar a sus socios naturales, no le ha escuchado en absoluto como este grupo parlamentario y la sociedad civil organizada solidaria no va a estar preocupada de lo que haga este Gobierno escuchando lo que dicen sus socios, claro que estamos preocupados y en guardia, por eso es importante que traigamos cosas como esta PNL para recordar a todos los que estamos aquí y a todos los que nos están escuchando la importancia de la cooperación y de la solidaridad, ¡claro que es importante!, y cuando el Sr. Zuloaga 24 horas después del terremoto en Marruecos se reúne con los marroquíes y los cántabros que están en esta región es lo que tiene que hacer ¿dónde estaba su Gobierno ese día? mientras el Partido Socialista, con el Sr. Zuloaga, estaba viendo cómo podía buscar herramientas para ayudar a toda esa gente que ha perdido tanto en ese terremoto ¿dónde estaba el gobierno de Cantabria?, ¿dónde estaba el gobierno de Cantabria? si poniendo en marcha un convenio firmado por el anterior Gobierno con la Agencia Española de Cooperación aquí está Silvia Abascal la directora general de Cooperación, que ha hecho un gran trabajo la legislatura pasada diciendo dónde tenían que ir, el convenio estaba hecho y los 100.000 euros de lo que habla para el terremoto de Siria parece mentira...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando por favor Sr. Gutiérrez

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: ...sí, parece mentira que no conozcan los trámites que llevan el Gobierno.

Así todo agradecerles a todos el apoyo a esta PNL y, de verdad, hagamos entre todos un esfuerzo importante para que el mensaje que mandamos desde este parlamento, señor diputado, no haga señas por favor, presidenta, se lo pido para que el mensaje que mandemos desde este Parlamento sea de solidaridad. Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): gracias, señor diputado.

Vamos a proceder a la votación.

¿Votos a favor?

EL SR. BLANCO TORCAL: Treinta y cuatro votos a favor.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Por lo tanto, se aprueba la proposición no de ley número 15 por treinta y cuatro votos a favor.